



Informe anual del proyecto Sostenibilidad a las actividades de Desminado Humanitario en el municipio de Ipiales (zona 2), departamento de Nariño y en el municipio de San Miguel (zona 1), departamento de Putumayo.

<b>Identificación del Proyecto</b>		<b>Cobertura</b>	
<ul style="list-style-type: none"> <li>Título del Proyecto: Sostenibilidad a las actividades de Desminado Humanitario en el municipio de Ipiales (zona 2), departamento de Nariño y en el municipio de San Miguel (zona 1), departamento de Putumayo.</li> <li>Código del Proyecto: 97044</li> </ul>		Departamentos: Putumayo / Nariño  Municipios: San Miguel e Ipiales  Beneficiarios totales alcanzados:  Mujeres: <u>  12  </u> Hombres: <u>  20  </u> Niñas: <u>  5  </u> Niños: <u>  10  </u>	
<b>Organizaciones participantes</b>		<b>Socios implementadores</b>	
<ul style="list-style-type: none"> <li>The HALO Trust</li> </ul>		<ul style="list-style-type: none"> <li>N/A</li> </ul>	
<b>Costos del Proyecto en USD</b>		<b>Duración del Proyecto (en meses)</b>	
Contribución del Fondo USD: (Incluir total y por Agencia u Organización)	158,555	Duración Total: Fecha de Inicio:	12 meses
Contrapartida del Gobierno (Si aplica)	<b>Monto:</b> <b>Fuente:</b>	Fecha inicial de cierre <sup>1</sup> (día, mes, año)	11-2-2020
Otras Contrapartidas (Si aplica)	<b>Monto:</b> <b>Fuente:</b>	Fecha final de cierre: <sup>2</sup> (día, mes, año)	10-2-2021
Apalancamiento (Si aplica)	<b>Monto:</b> <b>Fuente:</b>	¿Ha cerrado la Agencia (s) operacionalmente el Proyecto en su (s) sistema?	Sí <input checked="" type="checkbox"/> No <input type="checkbox"/>
<b>TOTAL:</b>	158,555	Fecha esperada de cierre financiero <sup>3</sup> :	11 de Febrero 2021
<b>Evaluaciones del Proyecto/Evaluaciones de medio Término:</b>		<b>Informe presentado por:</b>	
¿El proyecto fue sujeto de evaluación externa o revisión interna?		<input type="radio"/> Nombre: Sean Tjaden <input type="radio"/> Cargo: Oficial del Programa	

<sup>1</sup> Se refiere a la primera fecha de inicio aprobada por el Comité de Dirección del Fondo.

<sup>2</sup> Indicar la última fecha de cierre aprobada por el Comité Directivo en caso de que se haya aprobado una extensión en tiempo. La fecha final es la misma que la de cierre operacional la cual será cuando todas las actividades para las cuales la Organización participante es responsable ante un proyecto aprobado por el MPTF han sido completadas. En relación al MOU, las agencias notificarán al MPTF cuando el proyecto haya completado sus actividades operacionales. Por favor ver la guía de cierre de operaciones del MPTF en [MPTF Office Closure Guidelines](#).

<sup>3</sup> El cierre financiero requiere el reembolso de los balances no gastados y el envío del certificado final del estado financiero e informe disponible en [Certified Final Financial Statement and Report](#).



<input type="checkbox"/> Sí <input checked="" type="checkbox"/> No Evaluación Terminada: <input type="checkbox"/> Si <input checked="" type="checkbox"/> No Fecha: Informe de Evaluación – Adjunto <input type="checkbox"/> Si <input checked="" type="checkbox"/> No Fecha:	<input type="radio"/> Organización participante (o líder):The HALO Trust <input type="radio"/> Correo electrónico:sean.tjaden@halotrust.org
	<input type="radio"/>

## 1 Reporte de principales avances

### 1.1 Nivel de avance

**Avance Técnico (100%)**

**Avance Financiero (100%)**

Relacione todos los resultados o cambios propuestos en la teoría de cambio del proyecto y relacione el avance para cada uno. Brinde evidencia cuantitativa y cualitativa.

Resultado	Avance
1. Mejoramiento de la calidad de vida y desarrollo económico en los municipios que pueden volver a transitar y trabajar sus predios.	<ul style="list-style-type: none"> <li>Cuatro áreas despejadas con financiación de UNMPTF conocidas como Camino la Cabaña, La Chontadurera, Camino hacia la Antena y el Trapiche ubicadas en los municipios de San Miguel Putumayo e Ipiales Nariño equivalentes a un total de 8.659 metros cuadrados. Hasta el momento de este reporte, las áreas han sido entregadas a la comunidad para que los propietarios pueden retornar a los terrenos y hacer uso productivo.</li> </ul>
2. Reducción de la curva de accidentes por artefactos explosivos.	<ul style="list-style-type: none"> <li>A través del hallazgo y destrucción de cuatro Minas Antipersonal, la comunidad y los propietarios de los terrenos pueden vivir sin la sospecha de la presencia de minas y otros remanentes de guerra. A demás de eso, junto con la información presentada por medio de la ERM, se ha logrado que las personas en los territorios del enfoque de este proyecto se encuentren en menos riesgo de accidentarse en campos minados, y por lo tanto la curva de accidentes por artefactos explosivos se encuentra reducida.</li> </ul>
3. Devolvemos la tranquilidad a los habitantes de las comunidades con el proceso de liberación y entrega formal de sus tierras para el uso y aprovechamiento a través del tránsito y el trabajo de las mismas.	<ul style="list-style-type: none"> <li>Dado el despeje y entrega a la comunidad de tres áreas peligrosas: Camino la cabaña, La Chontadurera en la vereda argentina del municipio de Ipiales Nariño y el Trapiche en la vereda La Guisita del municipio de San Miguel Putumayo, HALO ha permitido que los habitantes de esos territorios regresen a realizar uso productivo de los terrenos con la entrega de las áreas. Y por otra parte y no menos importante, los propietarios ya tienen la oportunidad de implementar proyectos</li> </ul>



productivos en terrenos que antes le representaban una amenaza a la vida.

### 1.2 Impacto en la población:

Durante el periodo de contrato actual, la organización de Desminado Humanitario, The HALO Trust, con el apoyo financiero del UNMPTF, implemento acciones del despeje en la Zona 1 de Ipiales, Nariño, y la Zona 2 del municipio de San Miguel, Putumayo.

De febrero 2020 hasta enero 2021, HALO logro despejar 8,659m<sup>2</sup> de áreas peligrosas previamente identificadas, destruyendo cuatro artefactos explosivos y beneficiando a 45 personas. Además de permitir que los terrenos estén disponibles para su uso y aprovechamiento. El proyecto apoyó la estabilización del territorio en la medida que removió los remanentes de la guerra que estaban afectando las vidas de los habitantes de los territorios del enfoque de este proyecto. Gracias a la financiación de este proyecto, los terrenos despejados por The HALO Trust con el apoyo del UNMPTF, los municipios de San Miguel e Ipiales ya se encuentran un paso más cercano de poder declararse como libre de la sospecha de la presencia de minas antipersonal. El impacto del despeje proveído por HALO es que los territorios ya cuentan con mejores condiciones para el crecimiento socio-económico a nivel local y el retorno a los terrenos despejados con alto potencial de uso productivo. Por otro lado, la contratación de personal local por parte de HALO estimula el aumento de la economía formal en los territorios. Las actividades de acción contra las minas de HALO en Colombia están alineadas con las prioridades nacionales y contribuyen a los logros de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Este proyecto contribuye directamente al ODS 16 "promover sociedades pacíficas, justas e inclusivas", y en particular a la reducción de la violencia y las víctimas mediante la promoción de prácticas seguras en las zonas afectadas por la contaminación por minas, la destrucción de artefactos explosivos y la liberación de tierras para su uso productivo. Al proporcionar oportunidades de empleo y liberar tierras para su uso productivo, este proyecto contribuye al empoderamiento y a la mejora de la calidad de vida de la población local en los municipios donde HALO lleva a cabo sus actividades, promoviendo el ODS 1 "poner fin a la pobreza", el ODS 5 "igualdad de género", el ODS 8 "trabajo decente y crecimiento económico" y el ODS 10 "reducir las desigualdades". La resiliencia de las comunidades rurales aumenta gracias a unos medios de vida más sostenibles.

Adicionalmente, el despeje de los terrenos permite que las municipalidades se encuentren a un paso más cercano de declararse libre de minas, un paso que una vez tomado, permitirá un mayor nivel de inversión y desarrollo para la población local. Junto a la inversión, en cuanto las municipalidades logran declararse libre de minas, eso permitirá que el proceso de restitución de tierras de inicio, lo cual apoya a un alto nivel el Acuerdo Final de Paz y la estabilidad de la región. Directamente el desminado humanitario fortalece y genera condiciones de Paz territorial mediante la eliminación de los remanentes de guerra y realizando la liberación de tierras de la contaminación de Minas antipersonal para que sean usadas con plena libertad por la comunidad en general y devolviendo la tranquilidad a las personas víctimas del conflicto, llevándolos a gozar de un derecho fundamental como la libre movilidad. Específicamente, este proyecto ha apoyado el Acuerdo Final en que ha logrado tanto el retorno de tierra a uso productivo como la contratación de personal local. Esas dos partes apoyan el Acuerdo Final promoviendo el trabajo formal lo que puede generar mayores niveles de desarrollo en los territorios y que en turno apoya la estabilidad de la región.

A través del Desminado Humanitario reducimos a la mínima expresión el impacto social, económico y ambiental generados por la presencia de los artefactos explosivos en los territorios a través no solo de las técnicas de Desminado Manual para realizar la liberación de las tierras, actividad con la que se logró la liberación de tres áreas peligrosas para el uso productivo, sino también mediante actividades enfocadas a proteger y garantizar la sana convivencia en las poblaciones afectadas y evitando realizar acciones con daño como la ERM, lo cual benefició 47 personas. Es por esto que los procesos de Desminado humanitario se llevan a cabo de manera concertada con las comunidades y autoridades territoriales y teniendo en cuenta la diversidad étnica con la que contamos en los territorios y trabajando mediante políticas basadas en la inclusión de género. Con lo anterior contribuimos a potenciar y a consolidar la construcción de la paz con el disfrute pleno de la tierra de manera segura, medidas preventivas, encaminadas a reducir los riesgos de nuevas víctimas por minas antipersonal como lo es la ERM (Educación en el riesgo de Minas) y brindarles condiciones para llevar una vida digna y garantizar su incorporación a la vida social, económica y política a través de la AIV como instrumentos transversales.





En adición a que el despeje ha ayudado a la región a tomar un paso hacia conseguir mayor desarrollo, se ha permitido el mejoramiento de la calidad de vida de las personas mediante la entrega de 3 áreas libres de la sospecha de artefactos explosivos que permitirán el uso productivo del terreno, que pueda llegar a generar alternativas de ingresos económicos para los núcleos familiares. Además, la ERM proveído por HALO ha ayudado a lograr un cambio en la percepción sobre la seguridad de los territorios en los ciudadanos tras la educación en comportamientos seguros frente a los artefactos explosivos. Todas esas acciones han ayudado a la disminución de la curva de accidentes por artefactos explosivos en las zonas de intervención tras el despeje de áreas y la destrucción de cuatro artefactos explosivos.

A nivel social, con la intervención de despeje en la zona 2 del municipio de Ipiales corregimiento Jardines de Sucumbíos, las familias lograron reafirmar su compromiso con los organismos del estado como lo es el PNIS (Plan Nacional integral de sustitución de cultivos) para iniciar con el aprovechamiento de las tierras a través de este programa y que anteriormente no era posible debido a la sospecha de contaminación por artefactos explosivos.

Contribuyendo al apoyo de la comunidad, dentro del marco del proyecto y atendiendo a las diferentes necesidades que surgieron a raíz de la emergencia sanitaria ocasionada por el COVID-19 a nivel mundial, se atiende al llamado realizado por la Autoridad Local del Municipio de San Miguel Putumayo para el préstamo de dos carpas que servirían como puesto de salud para el control del ingreso y salida de personas de las diferentes veredas, con el ánimo de mitigar la propagación del COVID-19 en el municipio. Con lo anterior reafirmamos nuestro compromiso en servir a las comunidades como ente humanitario y fortalecimiento de los lazos de confianza.

**Impacto Diferenciado**

Población	Impacto
POBLACION DIVERSA	En la zona 2 del municipio de Ipiales Nariño corregimiento jardines de sucumbíos, la cual corresponde a la zona con más diversidad étnica de las dos zonas donde estas llevando a cabo operaciones de desminado humanitario. En Ipiales se encuentra un mayor número de personas quienes se identifican como indígenas y consejos comunitarios (Afrocolombianos). Por ello HALO capacita al 100% del personal en enfoque de género y étnico y realiza reentrenamientos en Educación en el riesgo adaptándolas a dichas particularidades con el fin de que las acciones sean aplicadas dentro y fuera de la organización. La importancia de esos enfoques se encuentra en que HALO reconoce la importancia del enfoque de entidad y genero para poder lograr un mayor impacto con las comunidades que se encuentran en condiciones diversas.

**1.3 Actividades y productos:**

Actividades	Productos	Resultados estratégicos	Departamento
Capacitación en Enfoque de Género al personal de Administrativo y operativo de la organización.	44 personas capacitadas en Enfoque de Genero	Con el ánimo de fortalecer e incentivar el respeto dentro y fuera de las instalaciones de la organización, HALO trabaja arduamente por aumentar las capacidades y los conocimientos a	Putumayo y Nariño





		través de las capacitaciones del personal en general, lo anterior en aras de buscar de manera mancomunada la eliminación de las desigualdades basadas en género, erradicar la discriminación entre mujeres y hombres, Propiciar una comunicación incluyente libre de estereotipos y discriminación, Promover una cultura de igualdad laboral entre mujeres y hombres e Impulsar y dar seguimiento a la Estrategia de Cero Tolerancia a la Violencia contra las Mujeres y hombres. Para lograr esto, HALO promovió entrenamientos para sus integrantes dados por expertos en el enfoque de género de HALO. Los entrenamientos no tan solo puedan tener un efecto en la manera en que los integrantes de HALO interactúan con las comunidades diversas mientras ejercen sus labores, sino también que los individuos quienes se benefician de esos entrenamientos adoptan nuevos comportamientos y mayores niveles de conocimiento, los cuales llegan a tener un impacto positivo sobre las vidas personales y núcleos familiares de los beneficiarios de dichos entrenamientos.	
Reforestación	6 familias	mitigación y reducción de impactos ambientales relacionados con el proceso de liberación de tierras que desarrolla en diferentes regiones del país tras la siembra de árboles en Ipiales.	Putumayo y Nariño

#### 1.4 Beneficiarios

##### Beneficiarios directos

Departamento	Municipio	Mujeres	Hombres	Niños	Niñas
Putumayo	San miguel	-	2	-	-
Nariño	Ipiales	12	18	10	5

##### Beneficiarios indirectos

Departamento	Municipio	Mujeres	Hombres	Niños	Niñas
Putumayo	San miguel	28	45	41	32



Nariño	Ipiales	25	29	33	19
--------	---------	----	----	----	----

## 2. Estrategia de salida y sostenibilidad de los resultados

HALO durante el desarrollo del proyecto logro consolidar y fortalecer los lazos de confianza con las autoridades locales con el fin de trabajar mancomunadamente por un solo objetivo el cual es el despeje de los territorios y de esta manera obtener como resultado el desarrollo económico y social de las comunidades afectadas por el flagelo de los artefactos explosivos. Adicionalmente a usar el enlace comunitario para lograr la implementación de acciones del desminado humanitario, HALO trabaja junto a las autoridades locales para apoyar en acciones contra el COVID-19 a través de la prestación de carpas para apoyar un puesto de salud y exámenes del COVID-19 con el objetivo de mitigar y reducir la curva de contagios de este virus, este trabajo en conjunto ha sido la ficha clave que ha ayudado en el fortalecimiento de la relación entre HALO y la comunidad local.

De igual manera, La liberación de tierras hace posible el desarrollo de proyectos productivos, infraestructura, acceso a servicios públicos y a recursos naturales, lo que posibilita el crecimiento económico de las regiones y facilita el retorno de aquellas personas que se desplazaron a causa del conflicto armado. En la actualidad, la Organización explora posibilidades de articulación con actores de desarrollo para dar sostenibilidad a las acciones de Desminado Humanitario. Estos impulsarán los proyectos socioeconómicos, productivos y de desarrollo que se anticipa sean realizados en las áreas despejadas.

### 2.1 Estrategia de salida:

Gracias al proyecto financiado por UNMPTF se logró avanzar con el despeje y entrega de 3 áreas de manera formal a través de una ceremonia donde se realiza el recorrido por el área junto con sus beneficiarios, en los lugares que anteriormente contaba con sospecha de minas antipersonal. HALO compartirá la información reflejando la actualización de esos terrenos desde área peligrosa, hasta área despejada con las autoridades locales y comunidades y principalmente con los organismos encargados del monitoreo de nuestro trabajo, como lo son la OACP y las autoridades nacionales de la acción contra las minas. Con la información proveída por HALO a través de los reportes cargados a las bases de datos, las autoridades nacionales van a poder actualizar los registros de veredas reconocidas como “sectores rojos” por la presencia de minas, o “sectores verdes” por ausencia de sospecha de presencias de minas. Lo anterior apoya que poco a poco las municipalidades estén reconocidas como libres de la sospecha de la presencia de minas, y permitiendo que entren proyectos de sostenibilidad, desarrollo y estabilización. Aunque este proyecto actual con el UNMPTF ha terminado, HALO continuará trabajando para entregar los territorios libres de la sospecha de minas a las comunidades afectadas en la región con el apoyo de otros donantes. HALO mantendrá una presencia en la región para seguir apoyando a que Colombia alcance su meta de ser libre de la presencia de minas antipersonal. Apoyando estas actividades de despeje de los territorios en Colombia, se garantiza la libre movilidad de las familias afectadas las cuales estaban a la espera de poder utilizar sus territorios como alternativa económica para el sustento de su familia. De igual manera se pretende dar continuidad a las operaciones de desminado humanitario en la región con el apoyo de otras donantes, acciones que permita que HALO mantenga una presencia en la región para poder estar al tanto con cualquier avance en el desarrollo de los territorios del enfoque.

Como manera de apoyar la terminación de este proyecto, HALO promoverá una serie de eventos para el retorno de los territorios a la comunidad local. Los eventos de cierre se harán a través de las entregas formales de las áreas a cada uno de sus beneficiarios y autoridades locales.

### 2.2 Estrategia para la sostenibilidad de los resultados

A través del desarrollo con UNMPTF se logró el despeje de 3 áreas señalizadas y marcadas con sospecha de artefactos explosivos y de igual manera, la entrega formal de estos territorios a sus propietarios y/o beneficiarios para que puedan transitar y trabajar libremente. De igual manera, gracias a esta financiación se obtiene como resultado el fortalecimiento de los lazos de confianza no solo con las comunidades que lograron evidenciar los resultados entregados por la organización, sino también de las autoridades locales que nos autorizan el libre ingreso a los territorios.

Los resultados del trabajo de HALO son totalmente sostenibles por derecho propio, ya que el estudio y la limpieza seguirán aportando beneficios a las comunidades locales mucho después de que haya terminado la limpieza. Los equipos de desminado eliminarán la amenaza de las minas, abriendo la región a la restitución de tierras y al retorno de los desplazados internos, al





reasentamiento y al desarrollo de proyectos. El desminado también permitirá la sostenibilidad de los medios de vida y la continuidad cultural, ya que permitirá a los beneficiarios volver a hacer un uso productivo y cultural de sus tierras. Además, HALO busca la sostenibilidad de los resultados mediante una mayor integración de la acción contra las minas con los programas de paz, seguridad y desarrollo en Colombia. HALO Colombia ha alineado sus actividades con prioridades nacionales más amplias como el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2018-2022 "Pacto por Colombia, pacto por la equidad". Las actividades de acción contra las minas apoyan directamente los objetivos del Gobierno establecidos en:

- Capítulo XI "Pacto por la Construcción de la Paz: cultura de la legalidad, convivencia, estabilización y víctimas", específicamente al objetivo de reducir el riesgo por minas antipersonal en Colombia
- Capítulo III "Pacto por la equidad: política social moderna centrada en la familia, eficiente, de calidad y conectada al mercado"
- Capítulo VIII "Pacto por la calidad y la eficiencia de los servicios públicos: agua y energía para promover la competitividad y el bienestar de todos"

Al declarar sectores libres de la sospecha de minas antipersonal, damos vía libre a que ingresen a los municipios de Ipiales y San Miguel, diferentes proyectos patrocinados por el estado o instituciones que por ser sectores rojos no estaban incluidos dentro de esos planes de desarrollo. Como, por ejemplo: Proyectos implementados por el PNIS, programa en el cual están afiliadas la totalidad de las veredas de la zona 2 del corregimiento jardines de sucumbíos municipio de Ipiales Nariño y también proyectos que pretende desarrollar la comunidad misma por sus propios medios como la construcción de vivienda y la agricultura.

#### Capacidad instaurada en la comunidad e institucionalidad como continuidad a resultados del proyecto

En Las comunidades donde se desarrolló el proyecto fueron capacitadas 45 personas frente al riesgo de artefactos explosivos lo cual disminuye el riesgo de sufrir accidentes con este tipo de elementos, dichas actividades se realizan por medio de talleres de ERM (Educación en el riesgo de minas) que incluye material educativo e ilustrativo, de fácil comprensión donde mostramos las características de los artefactos explosivos, como los podemos encontrar, en que materiales y las pistas y zonas que nos indican que estamos en una zona de riesgo tanto para los adultos como los niños. Los talleres de ERM buscan sensibilizar y cambiar la percepción que tiene la comunidad ante el peligro que representa la presencia de artefactos en los territorios y cómo actuar cuando estamos en zonas de riesgo.



## ii) Evaluación de Indicadores basada en Desempeño:

<b>Marco de resultados</b>	<b>Título del proyecto: <i>Sostenibilidad de las actividades de Desminado Humanitario en el marco del Fondo Multidonante NU</i></b>									
<b>Resultado del Fondo al cual el programa/proyecto contribuirá</b>	<b><i>Mejorada la percepción de los ciudadanos sobre la seguridad en los territorios y la confianza en el Estado como proveedor de este bien público a través de estrategias preventivas y reactivas.</i></b>									
<b>Indicadores del Resultado del Fondo:</b>	<b>Áreas geográficas</b>	<b>Beneficiarios de Resultado (Hombres, Mujeres, Niñas y Niños)</b>				<b>Información de línea base</b>	<b>Metas finales</b>	<b>Medios de verificación</b>	<b>Organización responsable</b>	
<i># de beneficiarios de despeje que mejoran su percepción sobre la seguridad en el territorio</i>	San Miguel (Z 1) e Ipiales (Z 2)	H	M	Nas	Nos	18.238 m <sup>2</sup> <sup>4</sup>	25.238 m <sup>2</sup> (26.897 m <sup>2</sup> )	Encuestas pre-despeje y post-despeje  Reportes de progreso de la Organización	The HALO Trust	
<i># de m<sup>2</sup> cuadrados libres de sospecha de minas antipersonal entregados en el marco del Programa de desminado del Gobierno Nacional</i>		20	12	5	10					
<b>Sub-Resultado 1</b>	<i>Las comunidades tienen acceso a un uso seguro de la tierra previamente contaminada o con sospecha de contaminación – The HALO Trust</i>									
<b>Indicadores del sub-resultado 1 del Fondo</b>	<b>Áreas geográficas</b>	<b>Beneficiarios de Sub-Resultado 1 (Hombres, Mujeres, Niñas y Niños)</b>				<b>Información de línea base</b>	<b>Metas finales</b>	<b>Medios de verificación</b>	<b>Organización responsable</b>	
<i># de AP/APC despejadas entregadas a la comunidad</i>	San Miguel (Z 1) e Ipiales (Z 2)	Directos	H	M	Nas	Nos	7 <sup>5</sup>	10(10)	Reportes de progreso de la Organización Actas de entrega	The HALO Trust
		Indirectos	14	11	3	10				
<b>Producto 1.1</b>	<i>Liberadas las tierras por contaminación de sospecha de MAP/MSE/AEI – The HALO Trust</i>									
<b>Indicadores de resultados inmediatos</b>	<b>Áreas geográficas</b>	<b>Beneficiarios (Hombres, Mujeres, Niñas y Niños)</b>				<b>Información de línea base</b>	<b>Metas finales</b>	<b>Medios de verificación</b>	<b>Organización responsable</b>	
<i># de m<sup>2</sup> de despejados</i>	San Miguel (Z 1) e Ipiales (Z 2)	Ver Beneficiarios de Sub-Resultado 1				18.238 m <sup>2</sup>	25.238 m <sup>2</sup> (26.897 m <sup>2</sup> )	Reportes de progreso de la Organización	The HALO Trust	

<sup>4</sup> Este número refiere al total de metros cuadrados despejados entre enero y abril de 2019 en Ipiales y San Miguel, gracias a la financiación del Fondo Multidonante.

<sup>5</sup> Este número de áreas se refiere a las que fueron intervenidas por las secciones de despeje financiadas por el Fondo Multidonante entre enero y abril de 2019.



% de los artefactos explosivos encontrados durante el despeje son destruidos de forma segura	San Miguel (Z 1) e Ipiales (Z 2)		0%	100 %		
<b>Producto 1.2</b>	<i>Capacitadas en ERM las comunidades beneficiarias de las áreas que se despejan en San Miguel (Zona 1) e Ipiales (Zona 2) – The HALO Trust</i>					
<b>Indicadores de resultados inmediatos</b>	<b>Áreas geográficas</b>	<b>Beneficiarios (Hombres, Mujeres, Niñas y Niños)</b>	<b>Información de línea base</b>	<b>Metas finales</b>	<b>Medios de verificación</b>	<b>Organización responsable</b>
% de personas que reciben ERM que aumentan su capacidad de gestionar el riesgo	San Miguel (Z 1) e Ipiales (Z 2)	Ver beneficiarios directos del Sub-Resultado 1	0	38 (43)	Reportes de progreso y Evaluaciones de entrada y salida a participantes de sesiones de ERM	The HALO Trust
<b>Sub-Resultado 2</b>	<i>Generadas y fortalecidas las capacidades socio-económicas de la población local – The HALO Trust</i>					
<b>Indicadores del sub-resultado 3 del Fondo</b>	<b>Áreas geográficas</b>	<b>Beneficiarios de Sub-Resultado 3 (Hombres, Mujeres, Niñas y Niños)</b>	<b>Información de línea base</b>	<b>Metas finales</b>	<b>Medios de verificación</b>	<b>Organización responsable</b>
# de personas vinculadas y capacitadas en enfoque de igualdad de género y medioambiental	San Miguel (Z 1) e Ipiales (Z 2)	H M Nas Nos 10 5 NA NA	0	15 (44)	Lista de personal vinculado y capacitado en medioambiente e igualdad de género	The HALO Trust
<b>Producto 2.1</b>	<i>La población víctima del conflicto es vinculada al proyecto y tiene conocimientos en temas medioambientales y de igualdad de género– The HALO Trust</i>					
<b>Indicadores de resultados inmediatos</b>	<b>Áreas geográficas</b>	<b>Beneficiarios (Hombres, Mujeres, Niñas y Niños)</b>	<b>Información de línea base</b>	<b>Metas finales</b>	<b>Medios de verificación</b>	<b>Organización responsable</b>
≥ % de personas vinculadas contratadas localmente	San Miguel (Z 1) Ipiales (Z 2)	Ver beneficiarios del Sub-Resultado 2	0	7(17)	Lista de personal vinculado (por mes desagregado por género y enfoques) y de personal vinculado capacitado en medioambiente e igualdad de género	The HALO Trust
≥ # de personas vinculadas mujeres			0	4(6)		
% del personal vinculado capacitado en enfoque de igualdad de género y medioambiental			0%	100%		





### 3. Gestión del Conocimiento

#### 3.1 Lecciones aprendidas

¿Cuál es la lección?	¿En el desarrollo de qué actividad o producto se generó?	Considere qué grupos o individuos dentro o fuera de la organización se beneficiarían de esta lección
1 Incluir en los planes posibilidades por complicaciones de salud público.	Dado la pandemia global, HALO encontró sus operaciones muy afectadas, y por lo tanto HALO revisó las estrategias para la implementación de todos los tipos de actividades de desminado humanitario	Autoridades locales, grupos de acción comunitarios, otros operadores de desminado humanitario.
2 Reforzar el enlace comunitario	Poder reforzar los enlaces comunitarios puede ayudar que todos los tipos de operaciones para que vuelvan más fuerte frente los varios retos que puedan presentar. Como que el desminado humanitario es una labor que requiere la colaboración, el enlace comunitario juega un papel importante para el desarrollo de las operaciones.	Autoridades locales, grupos de acción comunitarios, otros operadores de desminado humanitario.

#### 3.2 Actividades por desarrollar y demoras en la implementación

NO HAY ACTIVIDADES PENDIENTES

#### 3.3 Historias de vida y buenas prácticas DARWIN CAMILO PESILLO (Adjunto)

